



CONSEJO MUNICIPAL

La circulación de perros sin bozal y la mejora del Servicio de incendios, fueron asuntos de atención preferente en la sesión de anteayer

Carabineros

Un instituto militar hay en España, que brilla y ha de brillar en lo porvenir como un sol de lealtad, como el astro que llevó en su emblema: el Cuerpo de Carabineros.

Los carabineros, oscuros, postergados, sin un mimo del Estado burgués que todo lo guardaba para los tricentros — aun más firme emblema — sin un halago de la galería derecha y venil — que sólo juntaba sus miembros ante los cantores, los poetas y los «ciuites» — cumplan formal y calladamente su misión importante. Y cuando llegó la hora — la mala hora — de contrastar a la gente, la República no tuvo quebraderos de cabeza con el cuerpo de Carabineros. Se mantuvo — con rara unanimidad — fiel al régimen y a su Gobierno legítimo.

Su nombre ha pasado a ser símbolo de lealtad, su uniforme honor del militar que lo viste, y su insignia, premio ambicionado por el patriota, que de militante espontáneo se transformó en soldado animoso y rígido, del Ejército republicano español.

Mucho debe España a estas fuerzas de hombres maduros, que en la carta de fidelidad a su juramento, pusieron la vida y el pan de sus familias. Albacete les debe más, Albacete, la ciudad dos veces fiel, una por su lealtad primera y otra por haber sabido recobrar y dar sus energías todas a la guerra) debe como madre gratitud inextinguible al Instituto de Carabineros.

Cuando sellaron de su regazo los hijos mejores, para llevar su nombre — rojo de gloria — a las crestas del Guadarrama, a las calces de Pozuelo de Alarcón y a tantos frentes más, lloró alegre el desamparo de aquellos chiquillos ilusionados, que formaban los batallones heroicos «23 de Julio».

El Gobierno pagó el esfuerzo de la muchachada, y, hoy, aquellos milicianos son los carabineros de la 3.ª Brigada, que, con José María Galán a la cabeza, tantas veces han llenado las líneas de felicitación de las sobrios órdenes del día que dicta Michu, el laureado.

Y Albacete tiene que pagar con un día de gozo y de abrazo, que el Cuerpo de Carabineros haya acordado, con orgullo y con amor, aquellos de sus hijos mejores, que, paréntesis se le fueron del habla, un día volverán honrados, con un día de lealtad y de heroísmo a un mimbo de la Patria.

Mientras nuestra Patria anda por los estrechos costados, los ministros británicos hacen el "record" de la No Intervención, abandonándose al indolente discurrir de las aureas occidentales en las plazas de la patria, ¡BIBLA!

El pasado lunes, celebró sesión el Consejo municipal, bajo la presidencia del primer teniente Alcalde Regidor, y con asistencia de los consejeros Vaquero, García Delgado, Laorden, Yeste, Martínez Toboso, García (Salustiano), Cuesta, Gómez (Salvador) Villora, López (Enrique), Portero, Villanueva, Olmos, Blázquez, Molhu, Ayala, López (Ramón) y Llorea.

Se aprueba el acta de la sesión anterior y se pasa al

Orden del día

— Varias cuentas. Se aprueban.
— Instancia de Olegario Chinchilla, solicitando licencia para instalar un puesto en el Paseo de la Feria, para la venta de patatas fritas. Concedida.

— Instancia de Juan Soriano García, solicitando licencia para la venta de navajas en el kiosco de su propiedad sito en la Plaza de la Estación. Se le concede de acuerdo con el informe de la Comisión.

— Escrito de Jorge Pereira Nascimento, solicitando la concesión del Salón LimpiaBotas de la plaza del Altozano, para instalar un bar. Se desestima. Propone la Comisión se instale en su lugar una biblioteca y así se acuerda.

— Instancia del Sindicato Unico de Espectáculos públicos, solicitando licencia para la apertura de cuatro huecos en un solar cercado. Se autoriza.

— Propuesta del consejero Juan Díez, sobre incautación de la fianza que tiene constituida el anterior Recaudador municipal César González.

VILLORA indica que la incautación ha de ser definitiva y no provisional y LAORDEN estima tras de lamentar que el asunto no se haya llevado a la comisión de Hacienda, que debe pasar a ésta para recoger la sugerencia de Villora y solicitar del Estado, que es quien se ha hecho cargo de esos bienes, que ceda al Municipio la fianza de que se trata. Así se acuerda, después de una aclaración de Villora en el sentido de que Díez con su propuesta no ha pretendido actuar a espaldas de la Comisión sino aligerar trámites.

— Instancias de varios vecinos de las calles de Octavio Cuartero, Travesía del Doctor Ferrán y Pérez Pastero, sobre tendido de una nueva línea de aguas potables. Se acuerda

emprender las obras rápidamente de acuerdo con los informes emitidos pasando a la Comisión de Hacienda a los efectos procedentes.

— Instancia de Julia Rodenas Pinedo, sobre prolongación de la red de aguas potables. Se accede a condición de que la interesada haga las obras por su cuenta.

— Moción de la Alcaldía presidencia, sobre rehabilitación de impuestos y tasas municipales, con arreglo al decreto de 15 de Julio del corriente año, interesando que la Comisión de Hacienda haga el estudio precedente, sobre aplicación de tales impuestos. Se aprueba.

— Instancia de Joaquín Valenciano López y Antonio Fuentes, solicitando licencia para la instalación de puestos de melones en el mercado de la Plaza Mayor. Concedida.

— Instancia de los funcionarios administrativos Antonio Sánchez y Francisco Valiente, solicitando la excedencia forzosa y el abono de sus haberes mientras permanezcan prestando su servicio militar. Se concede de la excedencia pero sin percibo de haberes, de acuerdo con el informe de la Comisión.

— Instancia de Leocricio Ballester, solicitando se le reserve su plaza de profesor de la Banda de música, mientras permanezcan prestando servicio en el ejército. Se le concede.

Ruegos y preguntas

LAORDEN informa de la multa de 250 pesetas que impuso a un comerciante por infracción cometida en la venta con arreglo a las cartillas de aprovisionamiento. El Consejo se muestra conforme y le estimula para que actúe en este sentido con toda energía a fin de evitar abusos.

CUESTA, interesa se autorice a que los coches de recreo instalados frente a la estación puedan trasladarse al Parque en vez de la Feria.

Se entabla debate sobre esta cuestión, que queda resuelta a propuesta de la Presidencia en el sentido que de conformidad con el acuerdo ya tomado en el Consejo se instale el recreo en el Paseo de la Feria y si al terminar la temporada de verano solicitan los interesados su traslado al Parque se resolverá lo que proceda.

A propuesta de López (Enrique) tratase, seguidamente, de la circulación de perros sin bozal, constituyendo el hecho un grave problema

sanitario, haciendo constar la Presidencia que pasará el asunto a la Comisión de policía urbana para que con toda urgencia dicte las medidas convenientes.

Villora, pide autorización para que por la Comisión correspondiente se adquirieran 300 metros de manga, que son de urgente necesidad, para el parque de bomberos.

Vaquero con tal motivo se ocupa del servicio de incendios, entablandose discusión que la Presidencia resume, ofreciendo recabar de la Comisión correspondiente que traiga lo antes posible un estudio y proyecto con soluciones concretas tanto por lo que se refiere al personal como al material, para lograr que este servicio reúna las necesarias garantías para el vecindario.

Y sin más asuntos de que tratar levantó la sesión.

Junta Liquidadora de Milicias

Todos los Jefes, Oficiales y Sargentos, procedentes de las disueltas Milicias, y que en la actualidad se hallen por cualquier pretexto (herida, enfermedad, exceso de plantilla, etcétera), no encuadrados en la Plantilla normal de una Unidad administrativa del Ejército, deben efectuar su presentación para regularizar su situación en la Junta Liquidadora de Milicias, Plaza Roja, 23, o Ramón y Cajal, 5, Madrid, advirtiéndole a los que no lo hicieron, que pasado el 31 de agosto, perderán todo derecho y prerrogativas inherentes a los empleos que hayan podido ostentar en las disueltas Milicias, en cualquier momento de la actual campaña.

Los que en razón de su residencia no puedan desplazarse a Madrid o Valencia, enviarán su nombre y domicilio actual a la Junta Liquidadora de Milicias (Plaza Roja, 23, Valencia), que les remitirá un formulario de declaración.

HÉROES DE LA ENSEÑANZA

Inspección del Centro del Comisariado General de Guerra

Cuando hace escasamente una semana acompañábamos por última vez a uno de los Jefes más queridos de nuestro Ejército, a un hombre salido de las filas de Trabajadores de la Enseñanza, forjado al lado de otro gran Jefe, Lister; cuando despedíamos al Comandante PALANCO, Jefe de un Batallón de la gloriosa división que manda LISTER, caído gloriosamente en los combates de Brunete, recordábamos con sentimiento profundo a los centenares de maestros que cara a cara al enemigo habían ofrecido su vida por la libertad del pueblo español.

Días trágicos de noviembre, cuando la firmeza, la voluntad férrea de unos hombres que antes de entregar nuestra capital preferían morir entre sus ruinas, dió a nuestro Ejército un Batallón de Milicias que para gloria y honor había de llevar el nombre de aquel gran luchador de la causa antifascista: «El Batallón Félix Bárcena».

Usara, Villaverde, Carabanchel han visto el heroísmo de este puñado de hombres que en su vida habían empuñado otra arma que la que les era común: Su cultura, su inteligencia puesta al servicio del pueblo. Pero cuando Madrid lo necesitó, cuando el invasor extranjero se acercó a las puertas de nuestra querida capital, los Trabajadores de la Enseñanza vibraron al unísono de los demás trabajadores, empuñaron un fusil y con su heroísmo consiguieron que los mismos fascistas bautizaran con el nombre de «cementerio del Moro», el barrio de Usara que el Batallón Félix Bárcena defendió durante varios meses.

Fue en el fragor de los días de la epopéyica defensa de Madrid cuando empezó a cimentarse nuestro Ejército Popular. Milicias heroicas, el mostro de grupos de distintas tendencias y regiones fueron fundiéndose hasta formar nuestro Ejército actual.

El Comité de Ayuda a Euzkadí, de La Roda envía palabras de aliento al Presidente Aguirre a las que éste contesta

Secretario Comité de ayuda a Euzkadí de la Roda a Presidente de Gobierno de Euzkadí, Barcelona.

«Nombre este pueblo reciba fraternal abrazo para lúdimito pueblo edúkaro y nuestra convicción de que heroicos gudaris honrarán invictos antepasados, entrando muy pronto triunfalmente Irén. Solicitamos instalación ésta colonia niños vascos. Prometemos locales e humejorables cuidados (GORA EUZKADI! ¡VIVA LA REPUBLICA! ¡¡Aurrerá euzkotarrak! ¡¡Aurrerá betill! Por «Comité de Ayuda a Euzkadí de la Roda (Albacete) Luis de Diego, secretario».

PRESIDENTE EUZKADI A LUIS DIEGO COMITE AYUDA LA RODA.

«Agradezco telegrama levanta ánimos vascos confianza futura victoria República para la que no hemos escatimado esfuerzo. Pasó ofrecimiento colonia niños estimándolo todo su valor. Saludele, José Antonio de Aguirre Presidente de Euzkadí».

A consecuencia de la explosión de una bomba en el cuartel de San Roque, ventiséis personas condenadas a muerte por los rebeldes

GIBRALTAR. — Comunican de San Roque que han sido efectuadas numerosas detenciones a consecuencia de la explosión de una bomba en un cuartel de dicha localidad. Ha resultado heridos un técnico alemán y catorce soldados.

Las autoridades rebeldes guardan gran reserva en cuanto a las causas de la explosión, pero parece evidente que se trata de un acto de sabotaje.

El tribunal militar se ha reunido en la tarde del 28 para firmar la condena a muerte de ventiséis personas que habían sido detenidas con el pretexto de hacer averiguaciones.

«Los trabajadores de la enseñanza vibraron al unísono de los demás trabajadores...» ha dicho José Gómez Gayoso, Secretario de la Inspección del Centro del Comisariado General de Guerra

AGRUPACION SOCIALISTA CONVOCATORIA

Por la presente se cita a todos los camaradas pertenecientes a esta Agrupación Socialista, a Junta General extraordinaria que se celebrará en el Salón de Actos de la Casa del Pueblo, el miércoles 4 de Agosto a las nueve treinta de la noche en primera convocatoria y diez en segunda con el siguiente:

ORDEN DEL DIA

- Lectura y aprobación del acta anterior.
- Lectura y aprobación de cuentas.
- Altas y bajas.
- Actividad sindical.
- Apuntes sobre la circular núm. 95 de la Federación provincial.
- Creación de los afiliados que tienen cargos representativos.

Albacete 31 de Julio de 1937.

El Secretario, Juan Laorden.

NOTA.—Se ruega a todos los afiliados se pasen por esta Secretaría a las 9 de la noche del día 31 de Julio para renovar su ficha.

1.400 alemanes en el campo de Gibraltar

Los quintos de nuevo ingreso llamados por las autoridades fasciosas, imploran la caridad pública

GIBRALTAR.—Han llegado a La Línea y a Algeciras los quintos de nuevo ingreso, cuya pobre indumentaria revela la miseria que reina en el campo fascioso, ya que se ven por las calles vistiendo pantalón de paisano y guerrera, o viceversa, y algunos sólo llevan el gorro, como única prenda militar. La marcha a unos de los frentes de los soldados del Regimiento de Pavía, ofreció un espectáculo tristísimo, implorando por las casas próximas al cuartel, platos, cucharas y otras menudencias de que carecían. Las mujeres del pueblo, compadecidas, les facilitaban cuanto podían. Estos pobres soldados, mal vestidos y peor alimentados, obligados a defender una causa que no sienten, no se recataban en manifestar su desagrado, declarando sus deseos de poder evadirse para luchar en las filas del ejército del pueblo en defensa del Gobierno legítimo de la República. En este estado de ánimo, con la moral deprimida, marchan estos soldados, llevando en el alma, como única esperanza de liberación el poder pasarse a las filas leales para luchar contra los verdugos de España. De la Yeguada Militar situada en Campamento (Barriada de San Roque), salieron 400 alemanes, y de San Roque, mil, que eran todos los que había allí. Sólo ha quedado lo que se viene llamando «Estado Mayor Alemán» integrado por un coronel y 14 oficiales de dicha nacionalidad.

enseñanza

Dirección Provincial de Primera Enseñanza Labor señalada a los maestros para su realización durante el mes en curso

Las circunstancias actuales exigen que cada uno preste el máximo esfuerzo y rendimiento en la acción que realice y considerándose que sería de un efecto deplorable que las familias, en estas horas de perturbación, vean aumentado el tiempo que los niños permanecen fuera de la escuela, conforme con las sugerencias recibidas de la Dirección General de Primera Enseñanza y de acuerdo con el informe emitido por el Consejo Provincial de 1.ª Enseñanza, ven a disponer lo siguiente: A partir del día primero de agosto próximo se establecerá la jornada doble en todas las escuelas de la provincia. Las horas de clase serán: de 8 a 11 de la mañana; y de 3 a 6 de la tarde. Para cumplir lo dispuesto en el Orden Ministerial de seis del presente mes, durante el mes de agosto, se pondrá en práctica, en las Escuelas nacionales el PLAN DE TRABAJO elaborado en la Inspección Profesional de Enseñanza que a continuación se inserta. Las incidencias que surjan para poner en práctica dicho plan de trabajo, las resolverán los Maestros de acuerdo con los Consejos Locales de 1.ª Enseñanza e Inspección Profesional. Albacete 28 Julio de 1937. Director Provincial, Adolfo Mota. PLAN DE TRABAJO Instrucciones para la labor a realizar por los Maestros Nacionales durante el mes de Agosto próximo en cumplimiento de la Orden de 6 del día 11 de Julio de 1937. CARACTER GENERAL Las Escuelas desarrollarán, en todas sus posibilidades y posibilidades, al grado de inteligencia de los alumnos, los siguientes apartados de las distintas actividades educativas. FISIKA. — Ejercicios rítmicos combinados con melodías sencillas. — Ejercicios progresivos de gimnasia sueca y canciones asociadas a estos ejercicios. — Cantos populares y regionales. — Coros. LECTURAS. — Periódicos infantiles. — Cuestiones geográfico-históricas. — Ciencias de la naturaleza. — Biografías de hombres célebres. — Cuentos y leyendas. — Narraciones sencillas, anecdóticas de viajes y descubrimientos. — Trozos escogidos de las mejores obras de la literatura española y universal. ACTIVIDADES MANUALES. — Con los elementos de que disponga el Maestro y los que brinde la naturaleza se realizarán diversos trabajos manuales sencillos. — Dibujo espontáneo y copia del natural. Como ejercicios recreativos se cultivarán diversos juegos de tipo educativo: instructivos, libres, colectivos, etc. Recitaciones de poesías diversas y de tipo antifascista; y en donde sea posible se procurará escenificar cuentos y representar obras sencillas de teatro infantil. La práctica de las distintas actividades se realizará dentro o fuera de la escuela según aconsejen la índole de aquellas o el horario establecido. Los Ayuntamientos ayudarán a los Consejos Municipales de Primera Enseñanza poniendo a disposición los locales o lugares de esparcimiento más apropiados para el mejor desarrollo de la labor escolar, prestando igualmente a las escuelas los medios que se estimen utilizables para la buena ejecución del trabajo fijado. DE CARACTER PARTICULAR Se procurará distribuir entre los Maestros, en donde sea posible, las diversas actividades educativas, de acuerdo con sus aptitudes y capacidades. Albacete, 19 de Julio de 1937. Por la Junta de Inspectores, Francisca González. Sres. Inspectores Profesionales, Presidentes de los Consejos Locales de Primera Enseñanza y Maestros Nacionales.

Ni aún cambiando de nombre pueden escribir a sus familiares

TORINO.—En los establecimientos destinados a la industria de guerra se ha impuesto una especie de ley marcial, que niega todos sus derechos a los obreros y reporta las máximas ventajas a los patronos. Entre los primeros, incluso los que están afiliados a los partidos fascistas, existe un gran descontento y se preguntan continuamente: «¿De qué nos sirven las corporaciones?». Apenas notan los dirigentes de la industria la menor reducción en la producción de material, los obreros son despedidos inmediatamente, sin indemnización alguna y calificados como ineptos para toda clase de trabajos. Es la gente, considera con indiferencia la perspectiva de la guerra, mientras el proletariado, comienza, según dicen, a «malcararse». También entre los fascistas está muy extendida la creencia de que los miles de millones enviados al banco son el precio de los grandes sufrimientos del pueblo italiano, lo que hace que las masas se solidaricen, abiertamente, las más de las veces, con la España republicana. La campaña que ha hecho el fascismo acerca de pretendidos horrores de los «rojos» no ha causado el efecto que se esperaba; entre los obreros que sienten con más fuerza la influencia ideológica del fascismo y que creen en los episodios inventados por los sacerdotes, burgueses, etc., no es raro oír frases como ésta: «Si los rojos matan mucha gente, hacen muy bien; nosotros haríamos aún cosas peores». La propaganda de odio sembrada por el fascismo, corre riesgo de rebelarse contra él. Por otra parte la falta de hierro, cuyo uso ha sido monopolizado por la industria de guerra, ha sido abiertamente confesado por el mismo Gobierno fascista en un decreto, por el cual se prohíbe la construcción de casas con este material.

Una gran mejora para el porvenir de nuestra agricultura Creación de una Granja-Escuela en la finca «Acequión» de éste término municipal

Recientemente, se ha creado una Oranja-Escuela de agricultura, que funcionará en la finca «Acequión», situada en el término de Albacete, a catorce kilómetros de esta capital y cruzada por la carretera a Barrax. Inmediatamente se van a empezar las obras necesarias para que los edificios de la finca queden habilitados y puedan empezar sus estudios treinta campesinos que lo harán en régimen de internado, alternando el trabajo en el campo con los estudios en los mejores libros; las explicaciones de profesores escogidos; los experimentos de laboratorio y el por qué de todas las operaciones que se realicen en la finca. Esto quiere decir, que todas las experiencias que han de realizarse, al año de permanencia en la Granja-Escuela, han de estar en excelentes condiciones para dirigir la transformación urgente que tanto necesita nuestra agricultura, que tan rutinaria es en muchos aspectos. Los jóvenes obreros campesinos que ingresen en dicha Escuela, no sólo tendrán que abonar nada por los estudios e internado, si no que recibirán una modesta remuneración en relación con las necesidades de cada uno. La Granja-Escuela de agricultura de «Acequión», además de formar los futuros técnicos, ha de ser ejemplo vivo y permanente en donde los campesinos de la región podrán ver prácticamente las mejoras que deban copiar en la explotación, sin olvidar la humanización máxima posible en el trabajo, empleando para ello todos los adelantos de la maquinaria y los demás que los hombres de ciencia nos ofrecen con su trabajo modesto y silencioso. No sólo aprenderán los campesinos de la región con las mejoras que observen en la producción de la finca, si no que también podrán conseguir que la cátedra ambulante les auxilie con maquinaria, personal que les dirija las operaciones que desconozcan; análisis de abonos, tierras, productos, etc.; combatir toda clase de plagas que atacan a los cultivos y, cualquier orientación que ha de redundar en la mejora del campesinado. Como se puede ver por lo expuesto, el Gobierno de la República, a la vez que sostiene la guerra más cruel o más fuerte que nunca ha visto España, se preocupa de construir «con base sólida el porvenir de los campesinos» que son los más y siempre han estado en completo abandono por quienes nos han llevado al estado de ruina actual.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza ANUNCIO

Se pone en conocimiento de los interesados que los exámenes de Enseñanza libre, se verificarán los días y horas que a continuación se expresan: Plan de 1934 Lunes, día 9, a las 9 de la mañana; Primer Curso. Martes, 10, id id id; Segundo Curso. Miércoles, 11, id id id; Tercer Curso. Jueves, 12, id id id; Cuarto Curso. Viernes, 13, id id id; Quinto Curso. Plan de 1903 Asignaturas sueltas el día 13, a las 10 de la mañana. Sexto Curso el día 14, a las 9 de la mañana. Los alumnos que hubiesen obtenido Sobresaliente en los exámenes de conjunto podrán presentarse al ejercicio de Matrícula de Honor que se verificarán el día 10 a las 9 de la mañana. Albacete, 2 de agosto de 1937. El Comisario Director, Enrique Navarro.

des para ello en los Presupuestos normales. Para reincorporar a los refugiados al uso de sus derechos de ciudadano, para proveerse de disponibilidades para atenciones a los refugiados, para encauzar y aplicar todo lo legislado, se dictó en fecha once de Mayo una Orden en que se creaban los Comités Locales de Refugiados para que sean ellos los que solamente deben entender en todo aquello que a refugiados se refiera. Dichos Comités están constituidos por representantes de las Centrales Sindicales, por el Socorro Rojo Internacional, por el Presidente del Consejo Municipal (que lo preside) y por un Delegado de los refugiados que es el nexo entre ellos y los organismos oficiales. De esta manera quedan reincorporados a la vida ciudadana todos los refugiados esparcidos por el territorio legal de la República y se posibilita así las atenciones para los mismos sin cargas para el Consejo Municipal.

La Justicia del Pueblo Tribunal de Urgencia

Ayer mañana se vió la vista contra Manuel García Gómez, para quien el fiscal pidió un año y un día de internamiento, dos mil pesetas de multa y pérdida de derechos políticos. El Tribunal dictó sentencia condenándole a un año y un día de internamiento, diez mil pesetas de multa y pérdida de derechos políticos por diez años. Con arreglo a la petición fiscal, fué absuelto León Sánchez Cantero. Para la procesada Flora Nieto Sánchez, solicitó el fiscal la pena de un año y un día de internamiento y quinientos años de pérdida de derechos políticos. Por último fué condenado a la pena de dos años de internamiento y diez de pérdida de derechos políticos Rufino Vaquero, para quien el fiscal solicitaba tres años de internamiento e igual período de pérdida de derechos políticos.

Los Comités Locales de Refugiados su finalidad y sus funciones

La prolongada estancia de los refugiados en las poblaciones acogedoras creaba una situación de desvinculación de ciudadanía a aquellos españoles que se vieron forzados a evacuar sus pueblos de origen y a aceptar una nueva residencia. Esa separación momentánea de las funciones del ciudadano por parte de los refugiados, había sido motivo de utilización de medios nada deseables para la armonía antifascista. También esta permanencia creaba una serie de dificultades a los Consejos Municipales por no poder atender a las necesidades de los refugiados, que no tenían disponibilidad

Los pueblos Alcaráz

La Juventud Socialista Unificada organiza las Brigadas de Choque para Ayuda a los campesinos en sus faenas de recolección de cereales. Igualmente lo hacen las Juventudes Libertarias e Izquierda Republicana, actuando dichas Brigadas conjuntamente. Recomendamos a todas las Juventudes Antifascista de la Provincia, sigan las mismas acciones que las Juventudes alcaraceñas. Alcaráz 23-7-1937.—Por la J. S. U., EL SECRETARIO GENERAL, Nava de Arriba Organizado por la Juventud Socialista Unificada de Nava de Arriba, se celebrará un mitin el día 9 de Agosto a las 4 de la tarde en su domicilio, por los siguientes camaradas. Angel Lopez, Secretario General; Dolores Fajardo, Secretaria Femina; Vicenta Garcia; Amador Sánchez, por el Comité Provincial.

Euz-pa-resi-o-és-... da a nte de pa, frater- lo euz- de he- o nio- de ins- ascos. orables VIVA euzko- Comi- la Roda secreta- LUIS A RO- nta áni- victo- hemos ofrecido lo- Antonio zakadi-... plación rtel de rasones por lo-... lican de actuado nseñanza omba es- ad. Has o alemán-... guar Jan la causa evidente sabotea- a reunión ar la com- persona- on el p-... enseñan- los de cho José lo de lo GUERRO último ve-... alido d- gran Jere- in Batall- te en le- los cert- ú vida p-... lterrea de morir entre ra gloria usa antie-... este puñe- por las ca- Pero cuan- a las pue- za vibrar- su hero-... Alcaráz-... drid cuan- as, el mes- endose has-

SUSCRIPCIONES:

Capital, un mes... 2'50 pls.
Fuera, trimestre... 8'50
Número suelto... 0'15

vida obrera
ORGANO DE LA UNIFICACION MARXISTA

Redacción, Administración y Talleres:
Paseo de la República, 12
Teléfono 380 -

Continúa el avance del Ejército republicano en el sector Norte de Teruel



Parte Oficial del Ministerio de Defensa

Facilitado a las doce de la noche

EJERCITO DE TIERRA

CENTRO.—En muchas posiciones del Manzanares, al sur de Madrid, ha sido rechazado un golpe de mano.
Nuestras posiciones del sector de Guadalajara se han mejorado con los últimos avances.

NORTE.—Comandado Bádena ha continuado la progresión de nuestras fuerzas que han ocupado la línea Piedralilla, El Collado, Morro de Cucadón, Valdehilla y posiciones inmediatas de Rudilla y Los Villares. El avance continúa más lento por la seria resistencia encontrada.

TERUEL.—En el sector de Bezas se han ocupado posiciones importantes al norte del Monte Vallejo así como Fuente de la Artesa y Cusamueva. Los batallones enemigos emplazados al este de Valdeocueva cañonearon violentamente en estos objetivos.

El fuerte rechazado con energía un intento de ataque rebelde en este frente.

SUR TAJO.—Actividad enemiga con fuego de fusil y ametralladora en el frente Castañón—Quintanilla.

SUR.—En el sector de Pozoblanco, escasa actividad. En el frente de Colomera, cañoneo enemigo. En las inmediaciones de Motril se percibe nuevamente tiroteo entre los facciosos.

NORTE. SANTANDER.—Nuestra artillería ha producido la explosión de dos polvorines en Espinosa de los Monteros.

Ha vuelto a darse fuego de fusil y ametralladora entre las fuerzas facciosas de Aguller de Campo.

ASTURIAS.—Cañoneo enemigo sobre Transmontes, La Rocha y Caldas y en el sector de Cueto.

VIZCAYA.—Fuego de artillería sobre nuestras posiciones de Urcilla y alrededores de Truclos.

EJERCITO DEL AIRE

La actividad destacable de la aviación en el día de hoy se ha concretado a bombardear la parte suroeste del Valdeocueva para batir las baterías enemigas. Se hizo un reconocimiento en la carretera de Teruel a Oca de Albaracín y se obtuvieron los informes que se precisaban conocer.



El Partido Comunista ratifica ante la C. N. T. y la F. A. I. sus últimas denuncias

VALENCIA.—En nombre del Comité Central del Partido Comunista, José Díaz ha dirigido a los órganos directivos de la C. N. T. y F. A. I. una carta en la que les dice que el Partido Comunista es una organización responsable que no se compromete a proceder con ligereza a la deslealtad y antes de...
VALENCIA.—La Ejecutiva nacional del Partido Socialista ha dir-

Esto es lo que debe hacer cada partido y cada organización que quiera verdaderamente colaborar con el Gobierno para ganar la guerra y la revolución.

Esa nota hecha pública por el Partido Comunista responde a hechos concretos sobre los cuales hoy ya no puede haber ninguna duda, puesto que en algunas partes han tenido ya manifestaciones exteriores. Nuestra alarma estaba y está plenamente justificada. Después de lo dicho pensamos que nuestro deber es poner al tanto del Gobierno para ayudarle en la lucha contra los enemigos del pueblo y esforzarse, en el caso de que alguno de dichos grupos extremistas se encontrase en nuestras filas, en denunciarlos públicamente e impedir así que consumen sus propósitos criminales.

La Ejecutiva Nacional del Partido Socialista suspende en sus funciones al Comité de la Federación Provincial Valenciana

VALENCIA.—La Ejecutiva nacional del Partido Socialista ha dir-

gido a todas las agrupaciones de la provincia de Valencia, una circular dándoles cuenta de la arbitraria actuación del Comité de la Federación Socialista Provincial Valenciana, que desde hace dos años viene adoptando una conducta rebelde.

Explica todos los hechos más salientes de infracciones cometidas y dice que el Comité Nacional ha resuelto atacar de raíz esa indisciplina y ha dado plenos poderes a la Ejecutiva quien ha resuelto suspender en sus funciones al Comité de la Federación, asumiendo ella el de la agrupación de Valencia para que restablezca la disciplina y la cordialidad entre todos.

Mantobras criminales en la retaguardia

BARCELONA.—El Consejero de Gobernación ha manifestado que ciertos elementos trabajan de acuerdo con los fascistas para desorganizar la retaguardia y sabotear la causa del pueblo. Estamos en guerra —dijo— y hemos de ganarla y para ello precisa una mano de hierro. La nuestra se templará y será de acero.

El pretendido bloqueo de Santander

Un barco mercante Inglés entra en el puerto santanderino con tres mil toneladas de víveres

SANTANDER.—Esta tarde, a las cuatro y cuarto, ha entrado en el puerto el buque mercante inglés «Hillem», conduciendo tres mil toneladas de víveres. El paso a lo largo de la bahía fué presenciado por numeroso público y echa por tierra el pretendido bloqueo que los facciosos dicen ejercer en estas costas. Significativamente, un rotundo mentís a los buques británicos del control que, con sus recomendaciones, han impedido la llegada de otros mercantes.

El capitán del barco, que fué visitado inmediatamente por el enviado de «Pebus», no ocultaba su satisfacción por su entrada en Santander, añadiendo que el procedimiento que ha empleado será seguido sin duda por otros mercantes.

El puerto de Santander cuenta con muelles suficientes para cuantos barcos puedan arribar y con las defensas precisas para impedir cualquier contratiempo.

El capitán del buque nos dijo que en Gibraltar tomó a bordo a un observador holandés, encontrándose en aguas internacionales con un destructor de la misma nacionalidad que le aconsejó que no rebasase las cuatro millas, pues ello envolvía inminente peligro. Hizo caso omiso a esta advertencia y enfiló hacia Santander, arribando felizmente, no viendo en todo el trayecto a ningún buque faccioso.

El Consejo de Ministros de ayer

El Gobierno estudia la situación del norte y se ocupa de los problemas del Campo concediendo una moratoria para el pago de rentas

VALENCIA.—Poco después de las seis de la tarde, han quedado reunidos los ministros en Consejo, que ha terminado a las diez treinta y cinco.

Como de costumbre, ha facilitado la referencia el ministro de Instrucción, camarada Hernández:

«El Gobierno — comenzó diciendo — se ha ocupado extensamente de los problemas del Norte y, en principio, se ha convenido en la necesidad de constituir una Junta Delegada que será designada oportunamente y cuyos nombres de los componentes de la misma se harán públicos una vez haya sido aprobada por S. E.

La parte fundamental del Consejo ha estado dedicada al estudio de la situación en el campo y se ha aprobado un Decreto de suma importancia, presentado por el ministro de Agricultura en el que concede la moratoria para el pago de rentas de fincas rústicas, comprendiendo los vencidos y no satisfechos después

del 18 de julio de 1934, hasta septiembre de 1935, alcanzando esta moratoria a todas las formas de pagos existentes, tales como nupcias, mederos, etc.

El Gobierno, al aprobar este Decreto, ha tenido en cuenta la necesidad de estimular toda la producción agrícola en nuestro país, facilitando con esta moratoria las necesidades económicas de los campesinos, al mismo tiempo que hace una obra de justicia y de reparación con los abnegados trabajadores de la tierra que no en pocos casos hablan sido apellados en el fruto de su esfuerzo y de su trabajo por gentes a las que se llamó incontroladas y que ponían el inminente riesgo a la fé y la decisión de nuestros campesinos para incrementar los cultivos, logrando así que nada faltase ni en el frente ni en la retaguardia.

Con este Decreto, el Gobierno espera lograr un mayor rendimiento de todas las zonas agrícolas de nuestro país por las facilidades que encierra para los agricultores».



Los facciosos emplean balsas blindadas en el frente de Aragón

BARBASTRO.—La mayor parte de los heridos en los últimos encuentros, lo son de bala explosiva. A los prisioneros cogidos en la zona de Las Salinas, casi todos italianos, se les ocupó las cartucheras con los peñes completos de balas Dum-dum, comprobándose algunos periodistas extranjeros.

Tarragona, bombardeada

TARRAGONA.—A las ocho y media de noche aparecieron procedentes del mar cuatro aviones facciosos que bombardearon las inmediaciones de Reus con proyectiles explosivos e incendiarios. Solamente hubo un herido y los daños materiales son de poca importancia. Las defensas antiaéreas hicieron huir inmediatamente a los aparatos.



EXTRANJERO

No hay aún fecha para la reunión del sub-comité

LONDRES.—Aún no se ha fijado fecha alguna para la próxima reunión del sub-comité de No-Intervención. El Presidente está en contacto con los gobiernos interesados.

Moscú protesta ante Tokio por el asalto al consulado ruso

TOKIO.—El encargado de Negocios soviético ha transmitido al Ministro de Negocios extranjeros la protesta del Gobierno de Moscú contra el hecho de que ha sido objeto el consulado soviético de Tien-Sin.

El ganster Zaiko, detenido

PARIS.—La policía checoslovaca ha detenido al temible bandido americano Zaiko, al descender de un coche. Se le encontró un millón doscientos mil dólares en monedas de diversos países.

Vorochilov continúa siendo miembro del Comité de Investigación del P. C.

MOSCÚ.—Contrariamente a lo publicado en algunos periódicos extranjeros, Vorochilov sigue siendo en realidad miembro del Comité de Investigación del Partido Comunista, cuyo cargo no ha pensado abandonar en ningún momento.